

Rapport d'activités 2018

1. L'assemblée générale ordinaire

Avant l'assemblée générale, l'association a procédé à un dépôt de gerbe au monument aux morts en souvenir des disparus de l'année 2018.

L'assemblée générale ordinaire s'est tenue dans la salle des fêtes du Foyer de la Jeunesse Charles Frey à 10h30 le 11 mars 2018, en présence de :

- M. Jean-Philippe Maurer, Vice-président du Conseil départemental et Président du Conseil d'Administration du Foyer de la Jeunesse
- Mme Suzanne Kempf, Conseillère départementale et membre du Conseil d'Administration du Foyer de la Jeunesse
- Mme Fanny Basille, Directrice du Foyer de la Jeunesse
- Roland BAUER, membre du Conseil d'Administration du Foyer de la Jeunesse
- Alain MAZEAU, Président de la Passerelle d'Azur
- Roland FLURY secrétaire général de la Passerelle d'Azur
- Jean-Marie KNOBLOCH, trésorier de la Société des Amis
- François-Xavier WEIBEL Vice président de la section strasbourgeoise du Souvenir Français
- Soixante dix anciens élèves et amis.

2. Bureau du Conseil d'Administration pour l'année 2018

Suite aux élections de l'assemblée générale, le bureau a été constitué comme suit :

Président : Christian PFEIFFER

Vice-présidente: Mireille TRAUTMANN-LONSDORFER

Trésorière: Francine MONNE-MORILLE

Secrétaire : Yolande SCHAER

3. Prêts et secours

En 2018, nous n'avons pas octroyé de prêt. Sur le fonds de secours nous avons aidé plusieurs anciens pensionnaires: aides alimentaires, soutien décès, achat literie, achat matériel paramédical.

4. Cotisations 2018

La cotisation annuelle pour l'année 2018 est fixée à 5 € .-

5. Événements familiaux- Décès : en 2018 :

Gilles KRUG décédé le 12 février 2018 à l'âge de 52 ans, ancien pensionnaire .

Christophe PETRAZOLLER décédé le 17 avril 2018 à l'âge de 46 ans, ancien pensionnaire

Martine SCHWALLER - HOFF, décédée le 27 mars 2018 à l'âge de 65 ans ancienne monitrice éducatrice

François BECK décédé le 30 avril 2018 à l'âge de 93 ans, ancien directeur et ancien président de l'AAE

Czeslaw PASCIAK décédé le 23 octobre 2018 à l'âge de 48 ans, ancien pensionnaire

6. Activités de l'Association des Anciens

27 Janvier Conseil d'Administration : première rencontre de l'année des membres du Conseil d'Administration avec leur famille autour d'une galette des Rois. Ce fut également l'occasion de préparer l'AG du 11 mars 2018 .

11 mars 2018 : Fête annuelle des anciens élèves. Après l'assemblée générale, un hommage a été rendu à

Ceslav Sieradski en présence de M. François-Xavier WEIBEL Vice-président du Souvenir français, M. Jean-Philippe MAURER Président du Conseil d'Administration du Foyer Charles Frey et Mme Fanny BASILLE Directrice du Foyer. Un tableau retraçant sa vie a été installé dans la salle à son nom au Foyer de la Jeunesse Charles Frey, salle servant aux réunions institutionnelles. La fête annuelle est l'activité principale de l'année. La fête -141^{ème} assemblée générale de notre association - a connu une fréquentation moyenne avec 136 repas servis lors du déjeuner festif dans la grande salle des fêtes du foyer protestant au 23, rue Lazaret. L'après-midi a été animée par un groupe de danse alsacienne avec 5 musiciens et un DJ.

6 Avril 2018 : soirée d'adieu Fanny Basille : Le comité a participé à la soirée d'adieu à Fanny Basille, directrice du Foyer dans la salle des Fêtes de l'établissement, dans une ambiance chaleureuse.

7 avril Conseil d'Administration : Présentation du bilan financier de la fête par la trésorière. Passage en revue des comptes. La trésorière, Francine MONNE-MORILLE a présenté les résultats réalisés lors de la fête. Le bilan final de la fête 2018 a été : 4899, 80 € de dépenses et 5010,14 € de recettes : soit un résultat positif de 110.34 €. Le prix de revient 2018 par personne présente au repas et assemblée générale est de 36,83 €, alors que le prix du repas est fixé à 20,-€. Nous déplorons 18 inscriptions en moins que 2017. Certains inscrits ne sont pas venus à la fête et n'ont pas réglé leur repas qui ont tout de même été facturés par le Traiteur. A l'avenir, un repas réservé sera un repas obligatoirement payé d'avance. Le déroulement et l'organisation de la 141[°] Fête des anciens avec pour thème « l'Alsace et sa Gastronomie, sa prestation « choucroute royale et dessert, sa musique et ses danses », sa vente de tombolas, ont été particulièrement appréciés.

15 avril 2018 : assemblée générale de la Passerelle d'Azur. Onze membres du comité ont assisté à l'assemblée générale statutaire à l'Hôtel Hilton à Strasbourg. Apéritif à 12h et 13h déjeuner suivi d'un après-midi convivial. Les participants de l'A.A.E. ont versé 15 € de participation par personne. L'AAE a pris en charge les 10 € p/p restant pour régler le prix du repas (25,-€) proposé par la Passerelle d'Azur.

30 avril 2018 : décès de François Beck. Il nous a quitté le 30 avril 2018 à l'âge de 93 ans; il fut l'ancien directeur et ancien président de l'Association des Anciens. La cérémonie religieuse a eu lieu à Thal-Marmoutier et son inhumation au cimetière de la Robertsau.

13 mai 2018 : décès Martine Schwaller-Hoff. Quatre anciens pensionnaires, avec l'association des anciens élèves, ont tenu à financer et soutenir la famille lors de la messe in memoriam de Martine Schwaller, épouse de l'ancien secrétaire de l'association - Jean-Pierre Hoff. La cérémonie religieuse a eu lieu à Dabo suivi par un recueillement sur la tombe. Dans la même après-midi, ces mêmes anciens se sont recueillis à la Robertsau sur la tombe de François Beck, en présence de sa fille Marie et son époux.

25 Juin 2018 Conseil d'Administration: Présentation de la Gazette de l'Association (Juin 2018) qui a repris les points suivants : bilan de la fête annuelle - un extrait du rapport d'activités de l'Assemblée Générale du Dimanche 11 Mars 2018 - un appel au soutien auprès de l'Association par l'Achat du Livre Souvenir - un appel à cotisation et/ou dons - un questionnaire à retourner complété à l'Association des Anciens avec des éléments importants à renseigner (envoi de la Gazette par courrier ou mail, cotisations, adresse actuelle pour une mise à jour informatique etc..)

Juillet 2018 : Journée d'été du comité. Dominique BALZINGER, guide aguerri et marcheur émérite, à la sollicitation du Président, a organisé une randonnée qui s'est déroulée dans notre belle région d'Alsace, plus particulièrement au Sentier des Découvertes à Colroy la Roche. Les participants inscrits avaient rendez-vous le dimanche 1er Juillet 2018 à 10h30. Après le pique-nique, nous avons effectué une visite à l'espace apicole de Colroy-la-Roche. Présentation de l'Espace apicole de Colroy la Roche : Le musée et son rucher ont été créés en 1994 dans un grand bâtiment contemporain en bois. Il est animé par une équipe d'apiculteurs bénévoles qui sont là pour faire découvrir leur passion dans une ambiance chaleureuse et conviviale. Ce musée abrite une belle collection d'objets ayant trait à l'apiculture, tels que des ruches, des publicités et des affiches anciennes, des gravures, etc. Dans le rucher école, on peut observer le travail des abeilles grâce à une ruche en verre.

10 Novembre 2018 Conseil d'Administration : Présentation du bilan de notre la Newsletter :sur 449 abonnés :23 adresses inexactes

Frais occasionnés : Cartouches d'encre : 40,00 € - Frais postaux :244,15 €. Total des dépenses engagées :284,15 € Total de dons : 887,50 €. Solde final tous frais déduits = 603,35 €. Les réponses proviennent des habitués issus d'une certaine tranche d'âge. Ils justifient pleinement une grande fidélité à l'association. Le questionnaire en ligne pour les générations « internet », n'a pas eu le succès escompté.

7 décembre 2018 - St Nicolas des Associations le 7 décembre à 19 h - au réfectoire du personnel au Foyer Charles Frey. Soirée privée réservée aux membres du Conseil d'Administration de l'AAE avec conjoints, membres de la Société des Amis avec conjoints , cadres du Foyer avec conjoints. Bilan mitigé. Après le succès de l'année dernière, j'espérais une plus grande implication de la Société des Amis et des cadres de l'établissement. Mon ambition était de faire de cette rencontre une tradition associative, voire institutionnelle histoire de rassembler tous ceux qui œuvrent d'une manière ou d'une autre à faire perdurer le lien entre enfants, anciens, amis et établissement . Désormais, l'association des Anciens se pose la question de l'opportunité de ce type de rencontre, vu le peu d'enthousiasme affiché.

8. L' Association et le Foyer de la Jeunesse

Nous pouvons évoquer les bonnes relations avec le Conseil d'Administration de l'établissement et la direction de l'établissement. L'association des anciens a été convié aux festivités autour du départ de la directrice Fanny Basille. Ce fut un moment très chaleureux. L'association des anciens lui a remis un cadeau de départ.

Subvention annuelle : Nous remercions le Foyer de la Jeunesse Charles Frey qui nous a octroyé une augmentation de la subvention annuelle d'un montant de 600,-€. à compter de l'année 2019.

Permanence associative - Bureau des Associations. Une permanence est organisée tous les 1ers mercredis du mois hors vacances d'été, dans un bureau mis à disposition au Foyer Charles Frey. Une petite douzaine d'anciens pensionnaires et membres du personnel ont pris contact avec l'Association lors de ces rendez-vous.

Conseil d'Administration du Foyer de la Jeunesse : le Président Christian PFEIFFER participe régulièrement aux séances du Conseil d'Administration de l'établissement.

9. Site Internet de l'Association et réseaux sociaux

L'association existe pleinement sur les réseaux sociaux grâce à son site Internet et sa page Facebook. Le coût de maintenance du site avec l'hébergement (serveur haute disponibilité-renouvellement du nom du domaine) représente une dépense de 360-€ par an. L'animation du site est faite par le président. Les statistiques nous permettent d'annoncer une moyenne de 5 à 6 visites du site par jour. Certaines visites donnent lieu à des échanges écrits voire des rencontres avec le Président (interviews avec des étudiants, etc..). Néanmoins cette activité sur les réseaux sociaux, ne profite pas à la fréquentation de l'assemblée générale et du repas annuel.

10 . État des activités en cours pour 2019

- Organiser l'assemblée générale à Saessolsheim (142 ème anniversaire)
- Diffuser (annuellement), la parution de la Gazette de l'association
- Organiser le repas de la fête annuelle des Anciens Élèves

- Participer à l'Assemblée générale de la Passerelle d'Azur le dimanche 9 juin 2019 , salle Milius à Illkirch-Graffenstaden.
- Organiser une rencontre d'été 2019
- Tenir à jour le site Internet: <http://www.aaecharlesfrey.org>
- Poursuivre l'animation et l'information à travers le réseau social Facebook
- Continuer à mobiliser les jeunes générations et les amener à s'engager à nos côtés.

